

“Rechazo de Nuestro Proyecto Es Mantener Inmovilismo del PN”

- El ex vicepresidente explicó las razones que llevaron a un grupo de dirigentes a presentar las renuncias a sus cargos.

El ex vicepresidente adjunto del Partido Nacional, Alberto Naudon, explicó ayer las razones que lo llevaron, junto a Efraín Friedmann y Luis Valentín Ferrada, a presentar la renuncia a sus cargos en la colectividad.

Naudon, ante consultas de “El Mercurio”, hizo una síntesis del desarrollo de los acontecimientos, desde antes de su incorporación al PN, en mayo pasado.

“En el mes de abril pasado, con ocasión del ampliado nacional que el PN celebraría los días 16 y 17 de mayo, en el cual se procedió a renovar las autoridades del partido, fuimos invitados por Patricio Phillips a formar parte de la directiva que ahí se elegiría.

“Para concretar esto se desarrollaron numerosas reuniones, con el objetivo de elaborar un programa de acción que le permitiera al partido tomar un rol protagónico en la conducción del actual proceso político.

“Por ello, era fundamental tener la máxima claridad sobre numerosos aspectos necesarios de dejar pre establecidos y disipada toda posibilidad de que la labor que pretendíamos desarrollar pudiera ser entorpecida.

“Dentro de los objetivos planteados —entre otros— estaban:

—Buscar en forma sincera la unidad de las fuerzas democráticas de la derecha.

—Ofrecer al país una alternativa política que diera eficaz respuesta a los verdaderos problemas nacionales, creando una opción que estuviera lejos del socialismo asfixiante, del comunarismo indefinido, o de un liberalismo exagerado. Por ello, era necesario ofrecer una visión perfeccionada de la economía social de mercado.

—En lo político-institucional, debía trabajarse en la búsqueda de las modificaciones constitucionales tendientes a perfeccionar los desequilibrios que contempla el actual esquema. Para lo cual debía tomarse contacto con la autoridad y otras fuerzas políticas a objeto de proponer proyectos concretos.

Luis Valentín Ferrada: “Se Cierra Capítulo Muy Lamentable”

- “PN navegará en las aguas de una clara oposición”

Luis Valentín Ferrada, ex vicepresidente del Partido Nacional, manifestó ayer que “se cierra un capítulo muy lamentable” después de las últimas declaraciones de Patricio Phillips, presidente de la colectividad.

Ferrada, señaló que “yo había esperado hasta hoy mismo una respuesta razonable del presidente del PN, sobre nuestros planteamientos de fondo que son en bien de esa colectividad y de sus verdaderos principios que nunca podría abandonar. También, una respuesta sobre nuestras renuncias, que eran muy bien fundadas”.

“Al revés de todo —añadió Ferrada—, la prensa de la tarde nos informa que, aparentemente, la directiva que queda dio curso a las renuncias sin pronunciarse sobre ninguna cuestión central y las hizo extensiva, incluso, a nuestra condición de militantes. Está bien. Para mí se cierra un capítulo muy lamentable, sobre todo, para el futuro de una opción de centro, independiente, seria y constructiva, que pudo haberse construido sobre la base de la noble historia del PN”.

También, Ferrada expresa: “¿Dónde irá esta colectividad ahora? Mucho me temo que hacia las aguas donde vine navegando hasta nuestro ingreso, las del Grupo de los 13 o algo parecido, de clara oposición. Algo esencialmente incompatible con una recta conciencia de principios y con la historia del PN”.

—En materia política, propusimos como imprescindible transformar al partido en el puente que hiciese posible el encuentro entre la actual administración y la oposición democrática.

—En relación al actual gobierno, fuimos claros en manifestar nuestra discrepancia con muchas de sus actuaciones; pero, fuimos igualmente claros en manifestar nuestro acuerdo con numerosas obras realizadas por la actual administración. En consecuencia, nuestra posición fue siempre la de proponer correcciones a la actual situación; pero, jamás transformar al PN en un ente opositor, ni permitirnos hacerle el juego a los sectores marxistas o a sus aliados.

“Para implementar la tarea que nos habíamos propuesto se nos ofrecieron los cargos que hasta antes de nuestra renuncia detentábamos, a los cuales se agregaban los de algunos miembros de la Comisión Política.

“A lo anterior se sumaba la marcha propia del partido, que implicaba su organización interna y, en especial, su inscripción como partido político; proceso en el cual se encontraba a nuestro ingreso.

“Desgraciadamente, transcurrido algún tiempo desde nuestro ingreso constatamos que, a pesar de haber participado en frecuentes y prolongadas reuniones, no se estaban dando los pasos necesarios para implementar los objetivos por los cuales habíamos aceptado la invitación de Patricio Phillips.

“A objeto de subsanar esa situación, pareció conveniente proponer al presidente del partido un proyecto de organización que, complementando la del partido, permitiera avanzar en los objetivos deseados.

“Nuestra proposición fue que se designase un vicepresidente ejecutivo que tendría a su cargo implementar la marcha de la colectividad y, a la vez, cooperar con el presidente —cargo que obviamente seguía ocupando Patricio Phillips—, en la conducción política del PN. Además, propusimos la conformación de un comité ejecutivo.

“Paralelamente sugerimos reforzar la secretaría general.

Para estos cargos, se propuso a Efraín Friedman y Eladio Susaeta.

“Junto a lo anterior, nuestra propuesta incluía designar a Carlos Hurtado a cargo de la elaboración de un plan de gobierno, que fuera la carta de presentación del partido, y a Roberto Escobar, a cargo de una comisión cuyo objetivo sería difundir las ideas del PN.

“Lamentablemente, nuestra propuesta no fue comprendida y se le dio un alcance distinto al que reiteradamente manifestamos.

“Este planteamiento fue hecho en forma privada al presidente del partido, dado que implicaba, en cierta forma, una crítica a su gestión como presidente y, porque era él quien nos había invitado a incorporarnos.

“Con posterioridad a la reunión en que le hicimos el planteamiento, tuvo lugar un segundo encuentro, con un número más amplio de personas; en éste, desgraciadamente, fueron rechazados los puntos principales de nuestra proposición y Patricio Phillips me pidió poner término al cargo de vicepresidente adjunto, el cual había sido creado por él, como parte del acuerdo que habíamos adoptado al gestarse nuestro ingreso al PN”.

“En nuestra opinión, el rechazo a nuestro proyecto implicaba que el partido no superaría la situación de inmovilismo en que se encontraba, lo cual tendría peligrosas consecuencias y de lo que no queríamos hacernos participes.

“En virtud de lo cual nos vimos en la obligación de presentar nuestras renuncias a los cargos que ejercíamos, con el objeto de dejar en plena libertad al presidente para organizar la mesa directiva y dirigir la colectividad en la forma que estime conveniente”, indicó.